

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Miércoles 1.º de Febrero de 1911

Núm. 3.451

## Notas políticas

Se afirma que han surgido algunas divergencias entre los ministros respecto a la ley de Asociaciones, y que los señores Cobián y García Prieto se han declarado opuestos a los radicalismos.

Dicen que el primero de dichos ministros recordó su actitud de energía frente al proyecto que presentó don Bernabé Dávila, y que el segundo, coincidiendo con el parecer del señor Montero Ríos, se opuso en el último Consejo a que se extremasen las medidas, que considera peligrosas para la tranquilidad del país.

Añaden que entre los ministros no se llegó a un acuerdo.

Un periódico firma que dos diputados ministeriales decían que la ley de Asociaciones costará la vida al actual Gobierno.

Los ministeriales comentan el discurso pronunciado ante ayer por el conde de Romanones en el acto de cubrirse grande de España, atribuyéndoles indicaciones políticas que en él hacen al deseo del conde de abrirse las puertas para el porvenir.

Los comentaristas anuncian que en la próxima legislatura se presentarán grandes obstáculos, creyéndose que el Gobierno no podrá sacar a flote la ley para el servicio militar obligatorio.

Se comentan, en los términos más apasionados, las declaraciones hechas por el general Aznar sobre sus futuras reformas.

Hay quien las cree a plazo muy corto, y no faltan quienes estiman no podrán llevarse a la práctica, por los gravísimos problemas que en sí entrañan, sin largo estudio, discusión amplia, y sobre todo, hasta después que los presupuestos se aprueben.

Esto último es, a nuestro juicio, la versión más exacta, y nuestros informes nos permiten asegurar que en concreto sólo hay hecho un proyecto de presupuesto para el próximo año.

## Aceite

Hacer el resumen del negocio de aceite al terminar la decena y el mes de Enero, es bien difícil. En la plaza de Sevilla, a pesar de las noticias que se tienen de otras productoras, siguen los precios dándose con flojedad, y las operaciones se limitan a las indispensables para cumplir compromisos adquiridos anteriormente, ó al consumo interior.

Los precios, en relación a como cerraron en la decena anterior, se han resentido, a pesar del trabajo que han realizado los entradores, no sólo por sostenerlos sino para levantarlos; pero ni una ni otra cosa han podido llevar a cabo.

Las entradas también han sido más limitadas que en la decena anterior, y las partidas colocadas en el almacén lo han sido bajo la base siguiente:

Aceite viejo, cosecha 909 a 910, de 14 pesetas 87 céntimos a 15 pesetas los once y medio kilos.

Aceite nuevo, cosecha 910 a 911, de 14 pesetas 5 céntimos a 14 pesetas 75 céntimos los once y medio kilos.

Del campo sólo podemos decir que seguimos recibiendo noticias de lo inmejorable que se presenta el olivar, va-

cio este año, y que si no hay heladas en Marzo será un año completo.

De nuevo se ha resentido el embarque en esta decena; sólo han bajado al muelle con aceites unos veinte vagones.

## Reflexiones de un albañil

¡Cuántos en ricos palacios y en comedores soberbios necesitan la peptonina para empezar un almuerzo, y no digieren dos estrals! Yo, en cambio, junto a la valla de un edificio en ciénegas, en paz y en gracia de Dios como el clásico puchero, y no en Sévres, ni en Sajóna, sino en Talavera neto; cae el garbanzo, y parece que bajo el azul del cielo todos los días descendiendo de arriba, como «el pan nuestro»; la carne es poca. ¡tan poca que todos los nos la ofrecemos!— Yo la ofrezco a mi costal, y esta se la dá el chicuelo, que si entré do: que se quieren basta que coma uno de ellos, cuando dos quieran a uno... ¡cállate el decir lo que pienso. Terminada la comida reposa el canado cuerpo, y mientras tiembla el malvado, y calcula el avariento, y se agita el ambicioso, sobre el enlosado suelo, quien nada teme ni debe se entrega tranquilo al sueño: Y más de un rico, al pasar, dice con envidia al verlos: —¡Quién se pudiera dormir como se duerme uno de estos!

Fernán Sacristán.

## Comisión provincial

Sesión del 28 de Enero

En ella se adoptaron los siguientes acuerdos.

Manifiestar al presidente ordenador de pagos que el abastecedor de aceite del Hospital de Agudos y Casa Central de Expósitos se niega a seguir suministrando dicho artículo desde 1.º de Febrero y que otros industriales no tienen inconveniente en suministrarlo siempre que el pago sea al contado.

Acceder a lo solicitado por José López, que desea le sea entregado su hijo José Sánchez López, recluido en el departamento de dementes del Hospital de Agudos.

Que la Dirección de la Casa Central de Expósitos expida un duplicado de la cartilla extraviada a la nodriza Juana Aguilar.

Que el arquitecto provincial gire una visita a la Casa Central de Expósitos y formule un presupuesto de las reparaciones indispensables.

Comunicar a los jefes de dependencias las alteraciones introducidas por la R. O. de 14 de Diciembre último, para la formación de nóminas correspondientes a los haberes del mes de Enero actual.

Rebajar de las consignaciones del presupuesto del corriente año la suma de 9.500 pesetas abriendo cuenta el tesoro por dicha cantidad de la que debe ser reintegrado abonando directamente a los interesados por medio de las correspondientes nóminas el resto de la consignación de personal que asciende a 6.750 pesetas.

Acceder a la cesión solicitada por el contratista de las obras de conservación de la carretera de Palma del Río a la del Estado de la estación de Palma a Ecija a favor de don Antonio León Almenara.

Aprobar el nuevo reparto de la riqueza urbana de la provincia para 1911 por hallarse ajustado a las prescripciones legales.

Acceder a los deseos interesados por el Director del Colegio de Nuestra Señora de la Asunción y aprobar el proyecto de presupuesto ordinario de gastos de dicho Colegio para el ejercicio del año actual y por último conceder varios ingresos en la Casa Socorro Hospicio.

## BUENA IDEA

Hemos leído una crónica de «Azorín», titulada «La revancha de los católicos», en la que se expone una idea que convendría llevar a la práctica, para que en toda Europa se supiese quién es, como gobernante, el hombre que osó llamar sarna y lepra a los católicos que aman, respetan y obedecen al Vicario de Cristo.

El artículo de «Azorín» es bastante largo y no podemos reproducirlo íntegro; pero basta, para formarse idea de la «revancha» que ofrece a los católicos, copiar el principio y el final.

Dice así:

«Ha llegado el momento de la revancha; el día a la que deben tomar los católicos vascos-navarros y todos los de España; quiero referirme, al hablar de este desquite, a las vejaciones que hace algunos meses, sufrieron por parte del enfático declamador que ocupa la presidencia del Consejo. Esta revancha ha llegado ella sola: es triste, lamentable, dolorosa, trágica. Siendo así, basándose sobre el dolor de España, mejor hubiera sido que no hubiera llegado; pero puesto que está aquí, ante nosotros, al alcance de nuestras manos, conviene no dejarla escapar.

Nos hallamos, en suma, en un peligro de desorden, de concusión de la ley y de inmoralidad. Gobernar no es declamar desenfadada y huecamente; se puede emplear ese procedimiento en un país de papanatas y de idiotas; no cuando el gobernante tiene ante sí una masa de opinión que espera hechos, actos de justicia y de rectitud, no discursos vacíos y palabrerías instantáneas. Gobernar es hacer cumplir las leyes, poner orden en la Administración pública, reducir la legión de logreros y de parásitos. Pues bien: ante este espectáculo bochornoso del canalejismo triunfante, la revancha de los católicos, la revancha de todos los hombres vejados por este discursador sin freno, es muy sencilla. Consiste en reunir en un folleto todos los desafueros, todas las irregularidades, todas las incorrecciones, todos los desenfrenos cometidos por este Gobierno y esparcirlos en millares y millares de ejemplares a los cuatro vientos por toda España. La materia para la obra es copiosísima. Pero lo que se ha de hacer en esa publicación que propongo es reunir cuantos, seca, limpiamente los hechos. Nada de comentarios ni de consideraciones: los hechos solos; los hechos que serán más elocuentes que todas las palabras.

Que se forme una comisión y que esa comisión se encargue de reunir todos

los pormenores y detalles; que renna todo lo referente a las pasadas elecciones; lo que se relaciona con los Presupuestos; los organismos inútiles creados recientemente, sobre todo en Instrucción pública; los destinos usufructuados por parientes de personajes; las incompatibilidades que no se cumplen; los nombramientos de personal hechos en los demás Ministerios; las subvenciones, inspecciones, comisiones que se han inaugurado para satisfacer las necesidades de correligionarios y amigos, etc., etc. Con todos estos datos fórmese —como decimos— un folleto y espárrase por todos los ámbitos del país.

Esa sería la mejor revancha que puedan proporcionarse los católicos. Así podrán decir a España: «Ese es el Gobierno que nos ha vejado y perseguido.»

SECCIÓN PARA LAS DAMAS

## El tocado y el tocador

Es sobremediano curioso observar los variados modos adorno que se colocan en los grandes sombreros de melusina ó terciopelo que acompañan a los trajes de visita. Lucen algunos la copa de tela fruncida, plegada, con voluminosos drapados (desgraciada invención que no os aconsejo, pues a nadie favorece), al par que en otros, casi desprovistos de adornos, todo su atractivo reside en la línea general y en su modo de armonizar con el peinado ó con el corte de cara de la que lo lleva. Estos últimos, que parecen los más sencillos, son en realidad los que mayores dificultades ofrecen para elegir adorno. Hay modelos, en los que se coloca una escarapela de cinta de terciopelo, plegada con gran simetría alrededor de un botón central, y formando un gracioso drapado, detrás de la escarapela se levantan unos pliegues en su parte superior. Otros llevan la escarapela formada por una rosa metálica, un modo de terciopelo ó un bullonado de raso, alrededor de los cuales se pone formando círculo una tira de piel, y finalmente, en otros se ven *agrettes* formadas por dos colas de *petit gris*.

Los grandes sombreros de terciopelo negro, que cuando no son exagerados suelen favorecer mucho a las caritas frescas y juveniles, tienen los bordes ligeramente levantados, semejantes a los tocados bretones, y se orlan con una tira de terciopelo de vivos colores ó con una cinta metálica. En algunos de estos sombreros se ponen lazos de armiño ó de chinchilla, de nudo y alas, licos y sin el menor pliegue; pero esta clase de lazos adolecen de una rigidez que no favorece a todos los semblantes, y son preferibles los de terciopelo con ribetes de visón ó de *skungs*, y los de raso negro con una tira pasada de armiño, que cada una puede colocar a capricho; su aspecto es mucho más ligero y original.

Los sombreros de raso negro, más fáciles de llevar por su precio más módico, son también muy bonitos, y generalmente se adornan con una tira de *skungs* ó de lustroso *oposum*, subrayado por dos ó tres volantitos de encaje blanco y tenue muy poco fruncido; al lado suelen llevar un grupo de *agrettes* blancas, colocadas ó en cruz ó en forma de coronel, en escarapela ó en medio escarapela, alrededor de una fantesía de pluma: de forma redondeada.

—Y, en fin, Robustiano, lo cierto es que el pobre cura no las puso un pañal al pecho cuando las va a pedir limosna.

—Pues por poco lo deja.

—¿A quién pueden perjudicar— exclamó el cura— las larguezas de esa bendita muchacha? Sólo está en el mundo y es dueña de largo y bien adquirido caudal; la tía, doña Anita, tiene, por su parte, con qué vivir, sin necesidad del auxilio de su sobrina. ¿A quién perjudica?

—Al hombre honrado que se case mañana con ella.

—Poco a poco, señor barbasas— dijo aquí el párroco lleno de un fervoroso entusiasmo.— El hombre honrado que se case con la *Golondrina*, tendrá bastante con ella y con que le enseñe a volar tan alto como ella vuela. Y, si por ventura, hay alguno que la merezca, que yo creo que sí y hasta se me figura que lo conozco, estoy seguro de que ese tal se alegraría de que su novia fuera tan pobre como cualquier otro pájaro,

Una cosa que está muy en boga en los sombreros negros son los encajes blancos. Se los ve así de fino: Irlanda como de punto de Venecia, ó del viaje de Milán; unas veces se pone completamente liso, otras cruzado por delante ó por los lados ó formando corbata subiendo por la copa. Con mucha frecuencia, por los encajes que guarnecen los sombreros, se pasan tiras de visón ó de *skungs*. La aplicación de los encajes resulta muy bonita y ha prestado un gran servicio, pues con piel ó sin ella, se bastan y se sobran ellos solos para adornar los sombreros. También se emplean los encajes metálicos; pero hay que escoger para ello los que tengan un dibujo bien definido y acentuado de esos que destacan mucho sobre un fondo claro.

Las plumas de avestruz se prefieren más rizadas que este verano se llevaron y se colocan ya en banda ó formando corbata alrededor de las copas, ya levantadas a un lado en forma de penacho, ó bien cubriendo todo el fondo del sombrero, sobresaliendo de sus bordes. Puede decirse que de cien sombreros la mitad van adornados con plumas, siendo los más bonitos, indudablemente, los sombreados ó de dos tonos, poniendo el más claro hacia el centro de la pluma y el más oscuro en el extremo de los briznos rizados.

También se llevan combinaciones de pieles y plumas, y se ven hasta en los sencillísimos sombreros que completan los trajes de mañana, de jerga y de cheviote.

Elozangel.

## ¿607?

La Diabetes ha dejado de agobiar a la humanidad doliente, gracias a los sabios de Holanda que han encontrado el «Sacharomyceto» especial que destruye totalmente todas las faces diabéticas.

El maravilloso producto elaborado en los Países Bajos llamados *Fermetin*. Se adopta ya en todos los hospitales. Todas las enfermedades de la piel y del estómago las cura de un modo radical.

Constituya pues, uno de los medios más potentes de cura en la Terapia Moderna. Consultas gratuitas por correo por el célebre Dr. Barrantes, médico de la Asociación de la Prensa. Calle Angusto Figueras 31.—33 Madrid. Pedid opúsculo interesante a los concesionarios exclusivos, J. Bertoni etc. y Compañía. Carmen, 25, Madrid.

## El mejoramiento de la Estación Central

La Cámara de Comercio ha dirigido la siguiente interesantísima comunicación al Director de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante.

«En Junta directiva celebrada por esta Cámara de Comercio con fecha 25 del corriente, se acordó por unanimidad adherirse a la petición que con fecha 24 último ha hecho el excelentísimo Ayuntamiento de esta capital a esa Compañía de ferrocarriles de su digna dirección, en el sentido de que se realicen, lo antes posible, los proyectos iniciados por esa Compañía en 1908, por ser hoy más que nunca necesarios por los perjuicios que se originan a los intereses mercantiles é industriales de la capital, dada la insuficiencia de los

de que no tuviera para entonces más que sus alas.

—Así va usted a dejarle.

—¿Qué entiende usted de esos asuntos?

—Y hasta sin pluma en ellas.

—En fin—dijo don Marco—ino recordando su calma;—sobre este último tema que ha saltado encima de la mesa, tiene la palabra el señor don Pedro.

En tantos años de apartamiento de la sociedad, Pedro había perdido algo de su aplomo de hombre de mundo; así fué que preguntó algo turbado:

—¿Yo?... ¿Para qué?

—Que hable—dijo Llamosa, mirándole con un ojo entornado como quien no quiere errar la puntería.

—Vaya, señor, no puedo consentir en esa desviación de la polémica. Yo no me he metido con ustedes. Y por último, si se me fuerza a que dé mi opinión... pero conste que es solamente porque a ello se me obliga... diré que estoy conforme con el cura,

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 14

BIBLIOTECA «PATRIA»

## La Golondrina

NOVELA ORIGINAL DE

Enrique Menéndez Pelayo

(El señor cura afirmaba que la cerveza era la mayor porquería que habían inventado los hombres.)

Llamosa siguió cargando y disparando:

—¿Cae el retablo este año?

—Muy viejo está; no será difícil—contestó con sorna el cura.

—Digo el precio del nuevo.

—¡Dios lo quiera! Sin embargo, para un sólo golpe me parece mucho.

—Sí, don Marcelino—dijo en tal punto Pedro.—No sea que vaya V. a espantarme a la *Golondrina*, y no vuelva por acá.

—No lo tema V. Esa golondrina sabe volar más alto que el pobre médico.

—¿Ve V. dónde vuela el águila? Pues mucho más arriba.

—Este hombre—interrumpió el médico, soltando el período más largo de todo el mes—es todo un artista del *atraco*. ¿A que resulta que todavía deben estarle agradecidas sus amigas porque les saca los cuartos?

—¿Y qué duda cabe?—repuso el cura.

Pedro dijo:

—Todo depende en este mundo del punto de vista en que cada cual se coloca. Desde donde mira don Marcelino, el mayor beneficio lo recibe quien afloja la bolsa.

—No de mí, pero sí de quien sabe valerse de los hombres pequeños para los fines grandes. El que dá ocasión a la limosna, ¿no dá ocasión al premio?

—Buen juego; cualquiera se las para—dijo Robustiano mirando a Pedro.

—Pero ¿qué? ¿Lamento yo alguna teo-

ría nueva? ¿Será preciso que yo enseñe a un cristiano viejo la fórmula del ciento por uno?

—Ciertamente, Robustiano, que don Marcelino no es autor de la teoría.

—Pero sí un lince para aplicarla.

—¿Qué se saca de no dar?—siguió el cura.

—Tener—respondió el médico.

—Tener remordimientos.

—A pocos veranos de estos se alza usted con una catedral.

—Lo cual sería una gran desdicha para el pueblo. Y si no, vaya usted contando. Primeramente se ganarían buenos jornales en la construcción; luego tendríamos un templo decoroso en que adorar al Señor; después vendría la gente a ver esa maravilla, y, por último, el médico se chararía buenas asistencias de gentes no asalariadas... ¡Si lo digo a usted que habría para ejecutar al cura!

—Echa, echa—decía el galeno, y echaba cerveza en la copa y de la copa al ganaste.

inmuebles con que cuenta actualmente esa Compañía, y principalmente los muelles de grande y pequeña velocidad. Muchas son las quejas que en esta Cámara de Comercio se reciben de sus asociados por averías que en sus mercancías producen el mal estado de los muelles, y no menos del público en general, por lo molestos que se hacen todos los servicios en la Estación Central; y siendo esta una de las más importantes de esa línea, hora es ya que se lleven a la práctica los referidos proyectos que, según noticias, están harto aprobados hace ya algunos años, y con ello, además de constituir una importante mejora para esa Compañía, será, esta, indudablemente, la principal beneficiada, porque se evitará muchos pagos de indemnizaciones por averías que por esta causa se producen.

Lo que tengo el honor de comunicar a V. S. con fiado en su reconocido celo para que sea atendida esta justa petición.

Dios guarde a V. S. muchos años.

Córdoba 26 de Enero de 1911.—El Presidente, *Carlos Carbonell*.—El Secretario general, *José Fernández Vergara*.—Señor Director de la Compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y a Alicante.

dente, don Francisco Antonio Berjilla Navarro; tesorero, don Miguel Calero y Arévalo; secretario, don José María Bujalance y Jiménez; vocal, don Ricardo de la Torre y Torres.

**De otros pueblos**

**Constitución**  
Se ha constituido el Ayuntamiento de Adamuz eligiendo alcalde a don Pedro Galán Herrera, liberal.

**Defunción**  
En Almolóvar ha fallecido doña Dolores Campanero, digna esposa del farmacéutico don Vicente Alcobor González.

**Telegrafistas**  
Ha sido trasladado a Málaga el oficial de telégrafos de Belmez, don Eduardo Carmona y Zozaya y su esposa la auxiliar telegrafista doña Paz López de Haro Carrión.

**Faño**  
En Fuente Obejuna ha sido derribada una pared de una longitud de unos 25 metros, que servía de cerca a unos terrenos de aquellas inmediaciones, sin que se sepa quienes sean los autores de este hecho, del cual se ha dado conocimiento a las autoridades.

**Denunciado**  
La guardia civil de Castil de Campos ha denunciado al dueño de cinco cabezas de ganado vacuno que causaban daño en un olivar de aquel término.

la sección segunda de esta Audiencia y con intervención del jurado la vista de la causa instruida en el juzgado de Montoro por robo contra Juan de Dios Gavilan Benavides y cuatro más.

Están encargados de las defensas los letrados señores Sorzano López, Octiz Molina, Heredia y Molina Albendín.

También habrá dos juicios orales en la sección primera; uno de la causa por hurto instruida en Montoro contra Juan Murillo Martín y otro, que serán defendidos por el señor Altamirano, y otro procedente de Lucena por el delito de usurpación de derechos civiles contra Rafael Boltrán y otro, que serán defendidos por los señores Castejón y García Serrano.

**El próximo reclutamiento**  
Parece ser que el día 15 del mes de Febrero serán llamados a filas los reclutas del reemplazo actual.

**Cese**  
Ha cesado la maestra interina de la escuela de párvulos del distrito de la derecha doña Amparo Muñoz Casas.

**Pasaduras**  
En la puerta de la casa número 20 de la calle de Romero, ha sido encontrado por la dueña de la misma, un saco con pasaduras, el cual puede ser reclamado en dicha casa.

Se completará el carcel con tres maderos más.

**La Prensa**  
Anoche se reunió la Asociación de la Prensa para ocuparse de varios asuntos de interés, entre ellos el acordar la fecha próxima en que ha de cerrarse la suscripción popular abierta para adquirir un cuadro de don Julio Romero de Torrey.

**F. Guijo** DENTISTA  
CALLE GONDOMAR

**La Fiesta del Comercio**  
La fiesta que el Comercio celebrará mañana (D. m.) en la Real Iglesia de San Pablo, en honor de su ínclita patrona, comenzará a las once en vez de a las diez y media que se había anunciado.

**SE VENDE**  
Un coche Berlina francesa y una guarnición inglesa para tranco. Puede verse de doce a tres de la tarde, Gran Capitán, número, 17. 20-16

En la iglesia parroquial de San Miguel, desde las nueve en adelante, por los señores acordados invitados al efecto serán aplicadas por el alma del señor don Manuel María Higuera (q. d. p. d.), que falleció el 22 de Enero de 1911, habiendo residido en Santos Sacramentos.

Sus desconsolados hijos, hija política, nietos, ruegan a sus parientes y amigos se sirvan encomendarlo a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Este periódico se publica con censura eclesiástica

**Libros y Revistas**  
JUAN DE LAS NIEBLAS  
Es ésta una de las novelas más interesantes que ha producido el genio portentoso del gran Charles Foley, y de acierto indiscutible puede calificarse el de la distinguida escritora doña María de Echarri traduciéndola del francés y dándonos a conocer sus múltiples bellezas.

Es *Juan de las Nieblas* una novela altamente instructiva e interesante, en que Charles Foley ha sabido describir con rara perfección todo un mundo real de sensaciones excitando la curiosidad del lector con el complicado desarrollo de la acción dramática.

Pocas novelas interesarán más que la presente, y seguramente será leída con verdadera fruición por todos los amantes de la buena literatura.

La distinción de los personajes que intervienen en la obra, su modo correcto y elegante de decir, el medio en que viven y otra porción de circunstancias más, dan a *Juan de las Nieblas* un carácter especialísimo, que le hacen agradable y simpático.

Esta preciosa obra, editada con verdadero esmero por la Casa editorial Bailly-Baillière, de Madrid, se vende al precio de 2 pesetas y 250 en provincias.

**"Las Canciones íntimas,"**  
DE EDUARDO BARO  
Libro de poesías.—Se venden en todas las librerías de Córdoba y Málaga.

**Glórosis Anemia**

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

**Dinamógeno**

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

**LA HERNIA**  
Un invento verdad  
SU CURACIÓN!

Asegurar la curación radical de la Hernia en los adultos con bragueros eléctricos impermeables neumáticos ó parches, es un verdadero engaño.

La HERNIA (quebradura) no se cura en ningún país del mundo con estos procedimientos. El Instituto Moderno de Madrid, plaza del Príncipe Alfonso, número 11, es el único en España para el tratamiento científico y verdad de la Hernia. El Instituto Moderno GARANTIZA la contención absoluta de la Hernia más antigua y voluminosa con el gran invento Brinsson, y lo somete al examen de todos los señores médicos. El vendaje Brinsson, que no se parece a ningún otro, EVITA todos los peligros de la estrangulación, permite los trabajos más rudos, es invariable, cómodo y el más económico del mundo. Toda la clase médica recomienda el gran invento Brinsson, para tranquilidad del herniado. Los niños se curan radicalmente. Faja ventral, para señoras y caballeros de vientre delicado y voluminoso. Modelo del Instituto, premio.

El gran especialista en Hernias y Director del Instituto Moderno, estará en Córdoba los días 1 y 2 de Febrero, visitando en el Hotel de Oriente, de 10 a 7 de la tarde.

**FOLLETO GRATIS**  
AVISO.—En Málaga, los días 3 y 4 en el Hotel de Niza.

**SOMATOSE**  
Mejor tónico para débiles y convalecientes.

**Caja de Ahorros**  
El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros, 30.657 pesetas por 272 imposiciones, de las cuales son nuevas 18 y se han satisfecho 20.840'45 p. s. tas a solicitud de 117 imponentes, 16 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

**Defunción**  
Ha fallecido el oficial electo de la Intervención de Hacienda, señor Vallo.

**Fuerales**  
Esta tarde a las cuatro, se han celebrado en la parroquia del Salvador, los solemnes funerales por el alma de don Joaquín Ruiz Repiso, de cuya defunción dimos ayer cuenta.

La amplia iglesia encontrábase completamente llena, figurando personalidades de todas las clases sociales.

En la presidencia tomaron asiento el canónigo Arcediano Muy Ilustre señor doctor don Bartolomé Rodríguez y Ramírez, el director espiritual del finado doctor don Juan Bautista Rubio García, el secretario del Gobierno civil don José Massa Lacarra, el presidente de la Diputación don Rafael Conde, el alcalde don José García Martínez, el presidente de la Audiencia don Eduardo Uribarri, el fiscal de S. M. don Restituto Fernández, el director de la Escuela Normal don Enrique Díaz, el expresidente de la Diputación don Manuel González López, el diputado segundo del colegio de abogados don Rodrigo Barasona y el sobrino del difunto don Enrique García Martín, que ha venido de Madrid expreso por tan tristes circunstancias.

Terminado el acto religioso, el numeroso duelo se dirigió a la casa mortuoria de donde fué sacado el cadáver del señor Ruiz Repiso por varios íntimos y colocado en el coche-estufa, continuando su marcha al cementerio de la Salud.

Reiteramos el pésame más sentido a toda la familia de quien en vida fué cariñoso padre, modelo de honradez y competente funcionario.

**Abandonado**  
Ha sido puesto a disposición del gobernador civil, el joven de 13 años Juan José Pedregosa Fernández que se encontraba vagando por la calle.

**Buenos hijos**  
En la casa de socorro municipal ha sido curada de una herida leve en la mano derecha Antonia Cabello López, la cual le fué producida por sus hijos José y Carmen en la plaza del mercado.

**La lluvia**  
Continúa la lluvia que se inició hace cuatro días. El pluviómetro ha registrado cuatro milímetros en las últimas 24 horas. La depresión barométrica continúa.

**Las corridas de San Fermín**  
Se ha verificado en Pamplona el escrutinio del plebiscito abierto por el periódico *El Eco de Navarra* para el cartel de las populares corridas de Julio, dando el siguiente resultado: Machaquito ha obtenido 806 votos; Vicente Pastor, 605; Bombita, 507; Gallito 419 y Regatería 387.

La Comisión de Fomento del Ayuntamiento, que organiza el cartel de las fiestas, ha ofrecido tres corridas a Bombita y Machaquito.

**Boletín Religioso**  
Santo de mañana  
† La Purificación de Nuestra Señora.

**Jubileo circular**  
Mañana, en el Hospital de los Colores, costeado por don Angel Bejarano Millán, por su hermano don Antonio.

**Jubileo extraordinario**  
Mañana, en la iglesia de Santa Marta, costeado por don Luis Castanya y señora, por sus difuntos.

—El día 2, a las diez de la mañana, se celebrará misa solemne en la ermita de Nuestra Señora de la Candelaria, con bendición de ramos y candelas.

**Adoración Nocturna**—La vigilia del 4 al 5 del actual, corresponde al segundo turno (San Antonio).

**Real Colegiata de San Hipólito**—La Congregación del Sagrado Corazón de Jesús y Apostolado de la Oración celebrará el domingo próximo, como primer del mes, sus acostumbrados cultos, siendo la Comuniñ general a las ocho y los ejercicios de la tarde, con sermón, a las cinco y media.

—Mañana terminan los Ejercicios espirituales para señoras, dirigidos por los Reverendos Padres de la Compañía de Jesús.

A las ocho de la mañana, será la Comuniñ general y por la tarde, a las cinco y media, exposición de S. D. M., Santo Rosario, sermón de perseverancia, Te Deum, bendición y reserva.

Las misas que se celebren el día 3 del actual,

**El Fénix Agrícola**  
COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS  
A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES  
Capital social suscrito. . . . . 1.000.000 de pesetas  
Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid  
OPERA LOS RAMOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 30 de Marzo de 1909.

**Banco de España**  
SUCURSAL DE CÓRDOBA

El día 5 de Febrero próximo a las once de su mañana, tendrá lugar en el edificio que ocupa esta Sucursal del Banco de España la junta de señores accionistas de que tratan los artículos 272 y 273 del Reglamento.

Podrán concurrir a ella los poseedores de diez ó más acciones que las tengan domiciliadas en esta Sucursal con tres meses de anticipación al acto, proveyéndose al efecto de la tarjeta de asistencia que se les facilitará por la Secretaría, previa la exhibición de los extractos de inscripción de las acciones, desde la publicación de este anuncio, hasta el día anterior de la reunión de la junta.

En el vestíbulo de las oficinas se halla expuesta la lista de los señores accionistas que tienen derecho de asistencia

Córdoba 21 Enero 1911.—El Secretario, *Juan de Santiago Bernal*.

**Crónica Local**

**El general Aldave**  
En el correo de Málaga ha marchado a dicho punto donde embarcará para Melilla, el capitán general de las fuerzas del Rif, don José García Aldave.

Fué despedido por el gobernador militar señor Marqués de Sotomayor y la mayoría de los jefes y oficiales de la guarnición.

**Personales**  
Ha marchado a Madrid el laureado pintor don Julio Romero de Torres.

—A Puente Jenil el diputado a Cortes por Priego, don José Contreras Carmona.

—Están en Córdoba el P. Doroteo, de Bujalance, y don Luis Arco Clavería, de Aguilar.

Está en Córdoba don Matías Moreno Blanco, alcalde de Villanueva de Córdoba.

**No hay prórroga**  
Nuestras noticias telefónicas de anteanoche, concuerdan con el siguiente telegrama del capitán general al gobernador militar de esta Plaza.

Ministro Guerra me telegrafía: «Sirvase V. S. desmentir noticia sin fundamento propalada de ampliación de reducciones a metálico.

**Excedente**  
Se ha concedido la excedencia al oficial tercero de Hacienda, señor Sanz de Tejada.

**En la Audiencia**  
El viernes y sábado se celebrará en

**Crónica Provincial**

**De La Carlota**  
Alcalde  
En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, los concejales eligieron por unanimidad alcalde al señor don Rafael Fernández Falder. El vecindario ha recibido tal nombramiento con extraordinario júbilo y lo reputa como garantía de recta y honrada administración.

Nuestra enhorabuena al pueblo de La Carlota que tan digno y prestigioso alcalde ha sabido elegir.

**De Lucena**  
Los tradicionalistas  
Ha quedado constituida la siguiente Junta local.—Presidente, don Arturo Pulín y García de Longoria; vicepresidente,

**CHOCOLATE DE LA TRAPA**  
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses —VULGO— TRAPENSES  
BE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARROS.

PAQUETES DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos	14, 16 y 24
2.ª marca: Chocolate de familia.	460 —	14 y 16
3.ª marca: Chocolate económico.	350 —	16

Cajitas de merienda, 8 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portos abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con cacao, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tarros de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

**Seguro de Quintas** Banco Aragonés  
Sección de Seguros  
Domicilio social: Zaragoza

Inscrita en el Registro Oficial del Ministerio de Fomento, autorizada por R. O. de 8 de Julio de 1909, y con depósito constituido de pesetas 200.000, máximo exigido por la vigente Ley de Seguros.

LA MAS ANTIGUA DE LAS SOCIEDADES ANÓNIMAS QUE HAN IMPLANTADO

**Sorteo de 1911**  
EN CONDICIONES VENTAJOSAS PARA LOS ASEGURADOS

DETALLES, AL DELEGADO DON ANTONIO CONROTTE  
Oficinas: Alf. ros, 28 y 30.  
CORDOBA

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría General de Seguros, con fecha 20 de Diciembre de 1910.

**Seguro de Quintas**

En la casa de socorro municipal ha sido curada de una herida leve en la mano derecha Antonia Cabello López, la cual le fué producida por sus hijos José y Carmen en la plaza del mercado.

**La lluvia**  
Continúa la lluvia que se inició hace cuatro días. El pluviómetro ha registrado cuatro milímetros en las últimas 24 horas. La depresión barométrica continúa.

**Las corridas de San Fermín**  
Se ha verificado en Pamplona el escrutinio del plebiscito abierto por el periódico *El Eco de Navarra* para el cartel de las populares corridas de Julio, dando el siguiente resultado: Machaquito ha obtenido 806 votos; Vicente Pastor, 605; Bombita, 507; Gallito 419 y Regatería 387.

La Comisión de Fomento del Ayuntamiento, que organiza el cartel de las fiestas, ha ofrecido tres corridas a Bombita y Machaquito.

**Seguro de Quintas**

En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento, los concejales eligieron por unanimidad alcalde al señor don Rafael Fernández Falder. El vecindario ha recibido tal nombramiento con extraordinario júbilo y lo reputa como garantía de recta y honrada administración.

Nuestra enhorabuena al pueblo de La Carlota que tan digno y prestigioso alcalde ha sabido elegir.

**De Lucena**  
Los tradicionalistas  
Ha quedado constituida la siguiente Junta local.—Presidente, don Arturo Pulín y García de Longoria; vicepresidente,

**Ferretería EL TIMBRE-ALBERTO SERRANO**  
Maria Cristina, 4.-Córdoba

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

**La Bolsa**  
Madrid 1 (4'15 t.)  
En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'15. —El 5 por 100 amortizable, á 102'10. —Amortizable nuevo, á 102'00. Las acciones del Banco de España, á 454'50. Las de la Tabacalera, á 336'00. Los francos, á 7'15. Las libras esterlinas, á 00,00.

## Política

Madrid 1 (trestarde)  
Madrid 1 (seis tarde)  
**La mañana de Canalejas**  
El señor Canalejas después de despachar esta mañana con el Rey estuvo en su despacho de la Presidencia y en Gobernación.

**La cal, el cemento etc.**  
El señor Canalejas nos ha dicho que está recibiendo muchos telegramas en pró y en contra del asunto de la cal, el cemento etc. de Barcelona.

**Alcalde**  
El sábado llegará á Madrid el alcalde de Barcelona señor marqués de Mariano.

**Consejo**  
El Consejo que, presidido por el Rey, debía celebrarse mañana en Palacio, ha sido aplazado por la festividad del día hasta el viernes.

**Todo es armonial**  
El señor Canalejas nos ha dicho que son absurdos los rumores que han circulado hablando de diferencias surgidas entre los señores que forman el gobierno.

**Alonso Castrillo**  
El ministro de la Gobernación nos ha dicho que por algún tiempo tendrá que suprimir el recibir visitas, comisiones etc. porque le ocupa mucho tiempo el trabajo que tiene que realizar como miembro de la ponencia que ha de redactar

el proyecto de ley de Asociaciones.  
También le ocupan tiempo las elecciones provinciales.

**Aún coles**  
La cuestión originada por la carta del general La Puente, no ha terminado todavía.  
La causa instruida se sobreseerá, el general ha pasado á la reserva como solicitaba, y ahora surge una nueva cuestión.

"El Ejército Español," ha publicado un artículo contra dicho general, y éste ha dirigido una carta á los periódicos, que la publicarán esta noche, en la cual protesta de los conceptos ofensivos que figuran en el artículo del citado diario.

Aún hay mas. Se dice que ese artículo está inspirado en las frases durísimas con que el señor Canalejas censuró la conducta de dicho general ante varias personas, frases que han trascendido al público.

Algunos periódicos dicen que este asunto traerá derivaciones de carácter personal.

**Firma de María**  
El señor Arias Miranda ha puesto á la firma del Rey varios decretos concediendo ascensos reglamentarios.

**Firma de Guerra**  
El general Aznar ha puesto á la firma del Rey los siguientes decretos:

Nombrando jefe de la séptima división que lleva anejo el gobierno militar de Gerona á don Francisco Galbis Abella, gobernador militar que era de Menorca.

Para este cargo al general don Salvador Viana Cárdenas, gobernador militar de Zaragoza, de quien se ha hablado estos días por haber sido arrestado por el capitán general señor Huertas.

Nombrando para la subinspección y gobierno militar de Zaragoza

za á don Antero Rubin de Celis.

Nombrando para mandar la novena división al general Ruiz Rano que se hallaba en situación de cuartel.

Concediendo el mando del segundo depósito de artillería al coronel señor Macías Lapeña.

Concediendo mejora de recompensa al capitán de caballería señor Valenzuela y á varios oficiales de Administración militar por méritos contraídos en campaña.

Concesión de varias cruces blancas del Mérito militar.  
Haciendo merced del hábito de la orden de Calatrava á don Rafael Montes.

## Nota oficiosa

El ministro de Instrucción Pública ha mandado á los periódicos una nota oficiosa, haciendo saber que está agotado el capítulo referente á subvenciones para escuelas y otras atenciones de institutos y universidades.

Esto hace preciso dictar una disposición general para evitar conflictos en vista de las demandas que se reciben de toda España.

El mal, dice don Amos, arranca de etapas anteriores.

**Viaje misterioso**  
Badajoz.—Procedente de Lisboa han llegado los generales ingleses Lamore y Kerson.

Se han negado á hacer manifestaciones de ninguna clase á las periodistas, pues dicen desean guardar su incógnito con todo rigor.

Hoy, después de visitar los monumentos principales de la población irán á los campos en que tuvo lugar la célebre batalla de Albuera y luego continuarán su viaje á Madrid y París.

Se comenta mucho este viaje y la reserva en que se han encerrado estos generales, relacionándose todo esto con la probable intervención europea en Portugal.

Se cree que el objeto del viaje haya sido conocer "de visu," la situación verdadera de Portugal.

## Miscelánea

### Capilla pública

Mañana con motivo de la festividad de la Purificación de Nuestra Señora habrá capilla pública en Palacio.

### Los francos

En "La Gaceta," se publica hoy una Real Orden de Hacienda, declarando que el precio medio á que se han cotizado los francos en el pasado mes de Enero ha sido á 7'56.

### Más de "La Gaceta,"

Este periódico oficial publica hoy entre otras disposiciones varias de ascenso de catedráticos y otra relativa á los ayudantes del servicio agronómico.

### La subida del tabaco

Anoche de 10 á 11 permanecieron cerrados todos los estancos de Madrid y empleados de la Compañía Arrendataria; levantaron acta de las existencias de tabaco de distintas clases que había en cada uno.

La venta de tabaco en estos últimos días ha alcanzado proporciones extraordinarias.

### Catástrofe marítima

Las últimas noticias que se reciben de Barcelona no pueden ser más desconsoladoras al dar cuenta del temporal que se desarrolló ayer tarde en el mar.

Se tiene noticias de más barcas que se han ido á pique.

Los ahogados que se han extraído hasta ahora son veinte. Se tiene noticia de más desaparecidos.

### Descarrilamiento-Tres muertos

Barcelona.—El tren de Valencia ha descarrilado en Torreblanca.

A consecuencia del descarrilamiento se sabe que ha habido tres muertos, pero el rumor público asegura que los muertos son en mayor número y que hay bastantes heridos.

El jefe de estación pide urgentemente que se le envíen auxilios.

### Signe la crónica negra

Lérida.—Comunican de Pons que á consecuencia del temporal se han huido dos casas, cogiendo debajo á sus moradores.

A costa de grandes esfuerzos han sido extraídos dos individuos,

†  
EL SEÑOR  
**DON MANUEL M.<sup>a</sup> COURTOY Y DE LA TORRE**  
Murió en el Señor el día 4 de Enero

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENEDICIÓN DE S. S.

Todas las misas que se celebren en las iglesias de San Miguel, San Hipólito, San Agustín, Nuestra Señora de los Dolores, é iglesias de Reverendos Padres Capuchinos y las que se celebren en el altar privilegiado de la Capilla de Nuestra Señora del Pilar de Zaragoza se aplicarán en sufragio por el alma de dicho señor.

Por concesión especial de Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado estará expuesto Su Divina Majestad en forma de Jubileo el día 3 en el Convento de Santa Marta, y el día 4 en la de Reverendos Padres Capuchinos por la misma intención.

Sus afligidísimos viuda é hijos ruegan á sus amigos se sirvan asistir á algunos de estos actos, cuya caridad le agradecerán.

Los Excmos. é Ilmos. y Reverendísimos Nuncio apostólico, Arzobispos de Sevilla, Granada, y Valencia y Obispos de Córdoba y Málaga conceden 100 y 50 días de indulgencias respectivamente por cada acto piadoso en sufragio por su eterno descanso.

y se afirma que hay otros dos bajo los escumbros.

**Temporal de nieves**  
Zaragoza.—El alcalde de Cariñena telegrafía comunicando que ha comenzado á nevar nuevamente.

Pide auxilios para la clase proletaria, significando que el Ayuntamiento ha agotado los medios de que podía disponer.

La situación es crítica y desesperada, pues las clases pudientes de la población no pueden acudir al socorro de sus convecinos porque atraviesan una crisis económica de difícil solución.

### Asilados que se sublevan

Palma de Mallorca.—Ayer los acogidos en el Hospicio se insubordinaron porque no se les dejaba salir á trabajar.

El Director del establecimiento negose á la petición que los asilados le hicieron, mientras antes no se cumplieran las disposiciones del reglamento.

Cuando llegó la hora de la comida los asilados se negaron á probarla y de pronto, como si obedecieran á una consigna, comenzaron á volar los platos, arrancaron las mesas de su sitio, destrozaron puertas y rompieron todos los cristales de la casa, atropellando á los vigilantes, que tuvieron que declararse impotentes para establecer el orden.

Del hecho se dió inmediata cuenta al presidente de la Diputación, que se presentó en el establecimiento acompañado de una pareja de la guardia civil.

Los dos guardias hicieron entrar en razón á los sublevados, y los cabecillas fueron encerrados en celdas de castigo.

A los que no tomaron parte en la algarada se les dejó salir del establecimiento para que trabajaran.

**Los españoles en París**  
París.—El Centro español de instrucción y recreo, celebró anoche un banquete para afirmar los lazos de confraternidad entre sus socios.

A la mesa se sentaron cerca de cien comensales.

Presidieron el cónsul general de España don José Congosto, que tenía á su derecha al presidente del centro español y don José España y á su izquierda al presidente de la Cámara de Comercio española.

Se elogió la labor del centro y la que desde hace cuatro años viene realizando su presidente.

En la comida, durante la cual reinó la mayor cordialidad, se acordó la fundación de una asociación mutualista.

### De paseo

La archiduquesa Gabriela y la Reina Doña María Cristina, estuvieron esta mañana paseando á caballo por la Casa de Campo.

Los archiduces y la Reina Doña María Cristina, pasaron en coche por el centro de la población.

### Lo catástrofe de Torreblanca

Las noticias que á última hora (seis tarde) nos transmiten de Barcelona, son más desconsoladoras. Se habla de que los muertos en la catástrofe de Torreblanca son treinta.

No es extraño que no se tengan noticias más detalladas de la catástrofe que debió ocurrir esta madrugada, pues el correo llega á

media noche á dicho pueblo, y las noticias que transmiten de Barcelona no son directas.

El punto más inmediato para telegrafiar es Castellón, y dista de Torreblanca 31 kilómetros.

### El Rey de las selvas

Calcuta.—En un bosque de la India se hallaba cazando un hermano del ministro inglés Grein, cuando le salió al encuentro un león con el que sostuvo una lucha desesperada.

El león resultó muerto, pero Mr. Grein se cree que no podrá sobrevivir á las heridas que sufrió en la lucha.

Mencheta.

## Vias urinarias

**Especialista Dr. Inigo**  
DEL HOSPITAL NECKER DE PARÍS.  
SEVILLA Amor de Dios, 1

## Instituto Radiumterápico de Madrid

ANÁLOGO A LOS DE PARÍS Y LONDRES  
Cáncer, lupus, angiomas, neoplasias, nevi pigmentarios, bocio exoftálmico, úlceras varicosas, tumores escrofulosos, manchas y graves enfermedades de la piel, que no ceden con ninguno de los recursos terapéuticos hasta ahora empleados, únicamente se curan sin operación, sin sufrimientos y sin molestias con el Radium, de acción constante, grande, verdaderamente maravillosa en sus efectos en tan variadas afecciones, en el Instituto Radiumterápico de Madrid, PASEO DE RECOLETOS, 31.

## A los salohicheros

Almacén por mayor y menor de tripas para embutidos; frescas, secas y saladas.  
Calle Albucasis, 2.  
Para pedidos dirigirse á Manuel González Hoyos.—Judería 24, Córdoba.

## Cisco de orujo

Se vende en los almacenes de San Antonio, de los señores Carbonell y Compañía, á 10 reales hectólitro, libre de consumos y sin envase; á domicilio, un real más.



**CABALLOS COJOS**  
Curación rápida y segura de las Exostosis, o Tumores óseos, Corvasas, Formas, Esparavanas, Sobrehuesos, Esfuerzos, Molotos y Vajigonos, etc. por el

**UNGÜENTO ROJO MÉRÉ**  
de F. MÉRÉ de CHANTILLY, en Orleans (Francia).  
40 años de éxito.—En todas Farmacias, ó también á Ptá. 3'50 el bot. Bot. 54, San Sebastián.  
FOLLETOS GRATIS AL QUE LOS PIDA.

## CASH JOSÉ BARRA, NIJO

Cómo labrador, ganadero y abastecedor de carnes

Precios de venta al público desde el día 23 de Enero hasta nueva cotización:  
Carne de vaca con hueso, 2'00; idem masa sin hueso á 2'72.  
Ternera con hueso, á 2'40; idem masa sin hueso, 3'40.  
Macho, á 1'68.  
Todos estos artículos se sirven á domicilio.  
Tocino salado y ajeño, para fuera, á 70 reales los 11 y 1/2 kilos.  
Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem extra corriente, á 0'42; idem 1.<sup>a</sup>, á 0'36 idem de campo, á 0'34.

Imp. del Descausar: Ambrosio Morera

# Sangre

# Urinarias

# Anemia

Los «Confitos Emerin» dan á las vías génitas urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar) etc. Una caja de «Confitos Emerin», con la debida instrucción, 4'50 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorreas, herpes, aluminuria, escurfala, linfatismo, raquitismo, linfadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin» con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, ostealgia, raquitismo, escoliosis, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, anemia, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

**Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los medicamentos**

# EMERIN

TRES VIRTUDES

## Confianza

## Honradez

## Seguridad

Como prueba de esto, la Casa «Emerin» devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.  
Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Hambra de las Flores, 26. 1.<sup>o</sup> Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Letrados).  
Depósito exclusivo en Andalucía: Droguería de don José Marín Galán, Laraña, 5, SEVILLA.

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

